

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

REVELACIONES DEL GENERAL IGNATIEFF.

Un corresponsal del periódico alemán la «Gaceta de Voss» da cuenta en estos términos de una entrevista de media hora que tuvo en Bukarest con el general Ignatieff eminente diplomático, que abocó Turquía á la presente guerra y que por poseer toda la confianza del Czar, dirigirá indudablemente la campaña de ardides que Rusia prepara en el seno de la próxima Conferencia, para hacer prevalecer sus planes. Todo lo que sale de la boca de un personaje como el general Ignatieff, tiene, pues, en estos instantes grande importancia.

La actitud de Inglaterra, dijo el general al corresponsal, ha perjudicado enormemente á Turquía, puesto que este país vióse animado á proseguir la guerra despues de la caída de Plewna. La campaña diplomática ha sido dirigida únicamente contra Inglaterra. La actitud de los tres emperadores continúa intacta; Austria no se dejará seducir.

El general díjome en seguida que no queria hacer ninguna declaracion con respecto á la indemnizacion de guerra. Confesóme haber abierto en Bukarest negociaciones para obtener la cesion de una pequeña parte de la Besarabia.

Declaró que Rusia no queria las bocas del Danubio sino solamente la región septentrional desde cerca de Kilia hasta el Pruth, añadiendo que esta reclamacion era un punto de honra personal del emperador Alejandro, quien siempre consideró la cesion de dicha comarca á que se obligó á Rusia por el tratado de 1856 como una ofensa hecha por Napoleon á los recuerdos históricos de 80 millones de hombres.

El general afirmóme además que Rusia no queria arrasar ni ocupar las plazas fuertes del Danubio y que ella declararia formalmente no querer conquistar una sola pulgada de territorio en Europa. Ha añadido que el paso de los Dardanelos solo debia ser franco para los Estados ribereños, que lo que mas se apetecia en San Petersburgo era reparar las consecuencias de la guerra de Crimea, y que la conferencia concierne al asunto de los Dardanelos, debia ir precedida de un acuerdo separado entre Rusia y Turquía sobre este punto.

Tengo alguna experiencia, díjome en tono sarcástico, en lo concierne á las conferencias; cuando no tienen por base un arreglo separado, una conferencia carece de sentido comun. Declaróme despues que solo atacarian á Galípoli si se aglomeraban allí fuerzas turcas en número considerable; pero que dictarian la paz sobre las alturas que dominan á Constantinopla, y que era preciso exigir para satisfacer el honor militar la entrada de las tropas rusas en dicha ciudad aunque solo fuese por breve tiempo.

Añadió que el ejemplo del príncipe de Bismarck le habia enseñado á decir la verdad en sus relaciones diplomáticas; que se veia no obstante obligado á guardar silencio tocante á muchas cosas, pero que la prensa le tachaba equivocadamente de intrigante y embustero, cuando siempre, por el contrario, decia la verdad.

Mostróseme convencido de que Alemania y Rusia unidas conservarían la paz declarando al terminar que el libre paso de los Dardanelos, la Besarabia y una indemnizacion de guerra era todo lo que queria Rusia.

Hay que confesar, con todo, que no es poco y que

la Conferencia tendrá, de seguro, muchos reparos en acceder á tanto.

Quisiéramos, por vía de apéndice, que á nuestros lectores no les pasase desapercibida una de las preciosas confesiones del general. Nos referimos á aquella en que dá á entender que Alejandro II ha abrigado durante veinte años en su pecho un hondo resentimiento por la mínima parte del territorio que le arrebató el tratado de París, resentimiento que hizo recaer siempre sobre Napoleon.

Esta simple noticia basta para dar razon de muchos sucesos contemporáneos, para explicar, por ejemplo, la libertad de accion concedida á Alemania y los subsiguientes aplastamientos de Austria y Francia.

El Czar no pudo perdonar á la primera su ingratitud de 1855, que es proverbial decir en Rusia asombró al mundo, y menos olvidar que la segunda impuso, simplemente para humillarle, una irritante mortificacion á un cuerpo social, como dice el autócrata ruso, de 80 millones de almas.

Prescindiendo ya de consideraciones y volviendo al verdadero tema del artículo, parece ser que la inopinada presencia de los rusos en las afueras de Constantinopla, obedece á sugerencias del príncipe de Bismarck, quien amosado de no haber podido llevar al Austria tan á remolque como él pensaba, ha aconsejado al ruso no detener su marcha, considerando que cuanto mas enmarañadas se presentarán las cosas ante la Conferencia, se ofrecerá mayor posibilidad de ejercer presión sobre la misma; esto es, contando que en el revuelto mar de los celos y ambiciones europeas, todavía son Rusia y Alemania las que han de sacar por ahora mejor partido. No lo extrañaríamos, toda vez que siempre el canciller alemán se ha distinguido por una audacia á toda prueba.

(«Imprenta.»)

LAS NEGOCIACIONES DE PAZ.

Acabo de tener una entrevista con Server-bajá. Ninguna dificultad se opuso á que yo llegase hasta él y hasta pareció contento de verme. Lo primero que me preguntó fué si el «Daily News» era favorable ú hostil á los turcos, á lo cual tuve que contestarle que en esta cuestion estábamos contra ellos. Ignoro si me hizo esta pregunta por ignorancia ó para poner á prueba mi sinceridad; pero sea como fuese, mi respuesta no le desconcertó, toda vez que continuó diciéndome que tenia sumo gusto en ver á un representante de un periódico tan importante, con tanta mas razon cuanto tenia que enviar un mensaje á Inglaterra y que me agradecería que lo trasmitiese. En seguida añadió:

«Diga Vd. que esto viene de Server-bajá, ministro de negocios extranjeros de la Sublime Puerta, palabra por palabra, mientras pueda Vd. traducirlo.

«Hasta ahora habia sido partidario de Inglaterra, de la política inglesa. Creia que entre los dos pueblos mediaban lazos de simpatía, de amistad y de interés, que necesitaban una alianza. Creia en Inglaterra hasta el punto de comprometernos yo y mi gobierno. Veo que me he engañado, que he sido defraudado ó (añadió corrigiéndose) que me he defraudado yo mismo.

«Ahora abandono la alianza inglesa. Ya no tengo fé en la política inglesa, ni en el gobierno inglés,

ni en el pueblo inglés.

«Acepto la política y la alianza de Rusia, soy partidario de ella, creo en la política rusa y soy mas ruso que los mismos rusos. Diga Vd. esto, si gusta.»

En el decurso de la conversacion repitió lo que precede en términos mas enérgicos aun, especialmente en lo que se refiere á las decepciones que ha sufrido, y dijo: «Hemos sido alentados, vendidos y engañados.»

Tarin-bey, que estaba presente, añadió: «engañados: esa es la palabra.»

A lo que Server-bajá añadió: «Obran en mi poder documentos, con los cuales puedo probarlo.» Momentos despues se despidió de mí.

Tuve tambien una entrevista con otros dos delegados, cuyos nombres se me ha rogado no publicase. De ellos, uno imputa toda la causa de la guerra actual á lord Salisbury. El segundo, despues de confirmar cuanto habia dicho Server bajá, estuvo aun mas explícito conmigo. Hé aquí sus palabras:

«Fuimos instados por Inglaterra para hacer la guerra y hasta para continuar las hostilidades, cuando nuestro buen sentido nos decia que haríamos mejor concluyendo la paz con cualesquiera condiciones. Habríamos hecho, pues, la paz antes de la toma de Plewna, lo cual habria satisfecho á Rusia, si no hubiese sido por los consejos de Inglaterra.

«No hablaré de las notas oficiales de lord Derby, explícitas y claras. A creer en ellas, nada podíamos esperar de Inglaterra; pero no son las notas oficiales las que mejor creen los diplomáticos. Las notas oficiosas, las palabras deslizadas al oido, y en el caso presente, las conversaciones particulares de lord Beaconsfield con Musurus-bajá, y de M. Layard con Server-bajá fueron las que nos arrastraron y los que nos han engañado. A esto aludia su excelencia Server-bajá cuando os dijo que se le estaba engañando en este mismo momento. Y puedo decirle que aun no hace tres semanas que M. Layard nos aseguraba todavía que Inglaterra vendria en nuestro auxilio; que siguiésemos combatiendo y que todo se arreglaría al fin. Le autorizo para que repita usted cuanto le estoy diciendo: M. Layard me dijo:

«Creéis que yo, un amigo de Turquía, he sido enviado aquí para nada. ¿No veis que es para alentarnos y molestar á Rusia? Creedme. No desmayéis ni hagais la paz. Luchad hasta el fin.

«M. Layard hablabá con la mas cabal franqueza y sus palabras no eran un secreto para nadie, y bien las conocian todos los embajadores en Constantinopla. Tanto nos alentaba para la lucha que su sinceridad rayaba en indiscrecion. Sin embargo, M. Layard no era el hombre á quien debiera elegirse para tan difícil mision en tiempos tan agitados. Todo lo que puede decirse en su elogio es que él mismo era víctima del engaño, y que nos engañó tanto mas á nosotros cuanto que él mismo era completamente engañado.

«Musurus-bajá supone que el language que lord Beaconsfield le habló en particular, era tan contundente como el de M. Layard, bien que encerrado dentro de una reserva mayor. Server-bajá posee documentos que prueban de una manera indubitable todo cuanto acabo de decir, documentos que se publicarán en cuanto se acabe la guerra. Esto ha causado nuestra destruccion; esto ha sido la ruina de Turquía. ¡Es triste, muy triste!»

Server-bajá hablaba con un tono de indignacion

que por momentos se irritaba mas y mas, como el hombre que conoce que han hecho con él una inmensa injusticia. Como estuve á la mesa con ellos tuve tiempo sobrado para penetrarme así del espíritu como de las palabras de la conversacion, y seguro estoy de que en este mi relato he atenuado la vivacidad de sus sentimientos.

(«Crónica de Cataluña »)

Gacetilla.

Ante una concurrencia mas que regular tuvieron lugar en la tarde de ayer en nuestro puerto las corridas de embarcaciones.

En la primera tomaron parte tres embarcaciones destinadas para la pesca, estando dos de ellas tripuladas por fuerzas del cañonero *Somorrostro* y la otra nombrada *Maria*, que fué la vencedora, por sus mismos tripulantes y patron Jaime Llabrés.

En la segunda la tomaron botes de dos remos, luchando uno del *Somorrostro* y otro nombrado *Pedro Maria*, que fué el que obtuvo el premio.

Y en la tercera, destinada para embarcaciones militares entraron en lucha la falúa de la Comandancia de ingenieros que vogaba diez remos y la célebre *Aguila* perteneciente al señor Comandante de marina, que solo vogaba seis remos, mitad de los que en general arma, siendo ella la que venció.

Durante dicha funcion la banda de música dirigida por el Sr. Bagur tocó algunas piezas y juguetes bailables en el paseo de la Alameda.

El baile que dió la sociedad «Aurora» en nuestro coliseo el sábado fué concurrido como ningún otro de este Carnaval. La inmensa pléyade de seductoras jóvenes que se congregaron para rendir homenaje á Terpsícore convirtió durante aquella noche el salon de nuestro Teatro en un verdadero Eden.

El baile terminó á hora muy avanzada de la madrugada en medio de la mayor alegría que no fué turbada en toda la noche por el menor accidente desagradable.

Para el sábado próximo queda abierta la suscripción para otro baile.

En muchas ocasiones nos hemos ocupado de la cuestion de perros, llamando la atencion de la autoridad sobre el abandono en que se tienen los bandos relativos á este ramo de policia, sin que nuestras reiteradas quejas hayan sido atendidas; y esta inexplicable apatía de la autoridad da ocasion á sucesos lamentables como el que ocurrió ayer en la calle del Rosario en donde uno de dichos animales atropelló á una muger tirándola al suelo de cuya caída se rompió una pierna.

Y ya no es solo en la ciudad en donde se dejan sentir los efectos de la excesiva libertad que se permite á los perros; en el campo están ocurriendo todos los dias casos de muertes de ovejas, pavos, gallinas y otros animales útiles que se ven á cada momento acometidos por los muchos perros que andan sueltos por todas partes.

Esperamos que estos hechos serán suficientes á hacer que se tomen medidas prontas y eficaces para que las personas no se vean espuestas á atropellos que deben evitarse en todo país culto.

Como tenemos manifestado y anunciamos hoy, mañana se reúne el Ayuntamiento en sesión pública para fallar las exenciones de algunos mozos del actual reemplazo que quedaron pendientes de justificaciones en el acto en que las propusieron.

No fué poco el alboroto y consiguientes sustos que en la noche de ayer dieron dos sujetos por las calles del Horno y San Bartolomé de esta ciudad, por efectos de los humos del alcohol que tenían en la cabeza.

Todos los que lo presenciaron deseaban se presentara alguno de los encargados de vigilar por la tranquilidad del vecindario. Pero, ¿cómo ha de ser? brillaron por su ausencia.

La persona que en uno de nuestros anteriores sueltos decimos que de la caída se rompió una pierna, fué auxiliada acto continuo por el médico Sr. Colorado, presentándose para enterarse de lo ocurrido el inspector y un dependiente de orden público.

Mañana la compañía de ópera italiana pone en escena en nuestro coliseo la ópera *La Condesa de Amalfi*.

En la tarde de hoy hallándose trabajando en un coche un operario, le ha caido una de las ruedas delanteras sobre un pié dejándose lastimado, habiendo sido trasladado á su casa.

Concurridísimas estuvieron en la noche del sábado las sociedades *Union* y *Recreo* con motivo de sus reuniones que dan semanalmente, no dejando de suceder lo mismo en la funcion dada ayer noche por el Casino *Circo Industrial*.

La Comision Provincial ha acordado que tan luego se termine el acto de declaracion de soldados en los pueblos de estas islas, se sirvan los señores Alcaldes remitir por separado un estado clasificado en el que aparezcan con toda claridad los nombres y apellidos paterno y materno, y cuerpo donde sirvan los que prestan sus servicios voluntariamente, como los de aquellos mozos á quienes en reemplazos anteriores les hubiese correspondido ingresar en el ejército permanente y cuyos hermanos sujetos á la presente quinta hayan propuesto la exencion de hermano de soldado, á fin de que, en vista de los datos suministrados, se puedan reclamar, á tenor de la Real orden de 14 de enero de 1864, los certificados de existencia de los indicados mozos, y evitarles á la vez los perjuicios que acaso se les pudieran irrogar por la demora en la presentacion de los antedichos documentos.

Hemos recibido el núm. 7 de «La Naturaleza» elegante publicacion destinada á vulgarizar las ciencias naturales. El sumario es el siguiente:

Las yucas.—Las empresas de viajes alrededor del mundo.—Los esquimales en el Jardin de aclimatacion.—Los volcanes de fango del desierto del Colorado.—La máquina reostática.—Nuevo método para reconocer la falsificacion de los vinos.—Aceguá.—La gran cucaracha americana.

Los grabados que contiene este número son notabilísimos. Hay en él trece y son los siguientes: Yucas.—Cróquis de viaje.—Objetos esquimales tomados del natural.—Los esquimales en el Jardin de aclimatacion.—Fac-símile de dibujos ejecutados por un artista esquimal.—Los volcanes de fango del desierto del Colorado.—Nueva máquina reostática de Gaston Planté.—La gran cucaracha americana. Larvas y adultos.

A pesar del lujo de «La Naturaleza» y de publicarse todos los sábados, su suscripcion solo cuesta 80 reales al año en toda España, y 100 en Portugal.—El que desee un número para ver detenida-

mente sus condiciones, puede pedirlo por correo á la Administracion, Pizarro, 15, Madrid, que se le remitirá gratis.

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una circular de carácter general resolviendo que los mozos que han ingresado á cuenta de los reemplazos de 1875 están sujetos á servir el tiempo señalado á estos; y que los que lo verificaron á consecuencia de la revision de expedientes, deben servir un tiempo igual al señalado al reemplazo á que pertenecen.

Otra circular del mismo ministerio dirigida á los capitanes generales de Ultramar resuelve que á los individuos de los llamamientos del 74 y 75 deben tratárseles el tiempo de servicio desde su entrada en caja.

Desde el 1.º del año actual rige en Inglaterra la prohibicion de admitir en los talleres á los niños menores de diez años.

Los que pasen de esta edad, solo podrán ser admitidos si presentan certificado que acredite haber concurrido á la escuela por el término de cinco años, y haber sido aprobado en el exámen de los tres ramos principales de la instruccion elemental.

En Gregory's Point (Estados- Unidos) ha tenido lugar hace pocos dias el banquete que anualmente celebran los hombres gordos de Inglaterra y América.

Antes de sentarse á la mesa, y por ser de ritual, se procedió á pesar en la báscula á los convidados, escediendo todos de las ocho arrobas, y habiendo uno, joven de 25 años, que llegó á tres quintales menos una libra.

La comida se compuso de un solo plato, el tradicional «Clamblake» preprado esta vez con 115 barrilitos de ostras escabechadas, 500 libras de langosta, 115 onzas de batatas en dulce, 300 libras de patatas, 300 de varias clases de pescado, 10 barriles de harina de maiz y 50 docenas de pollos.

Este pastel, verdaderamente monstruoso y digno de aquellos que iban á regalarse con él, se coció en un horno «ad hoc» dispuesto en el campo á proximidad del sitio donde debia ser devorado.

En España se han celebrado en dos distintas ocasiones, y en un mismo año, un casamiento régio y un funeral de Papa, pues en el año 1846 tuvieron lugar el fallecimiento de Gregorio XVI y la boda de S. M. la Reina D.ª Isabel, no ocurriendo otro fallecimiento de soberano Pontífice ni matrimonio régio en el decurso de 31 años, 7 meses y 5 dias.

El viérnes de la semana pasada llegó á Barcelona un bergantín-goleta con cierto sugeto que hacia diez ó doce años, navegando en un buque de aquella matrícula cayó al mar en un terrible temporal, debiendo su salvacion á un banco de arena que habia próximo al sitio donde cayó. Allí pasó tres dias alimentándose de mariscos, al cabo de los cuales fué visto por unos salvajes que cruzaban aquellas aguas pescando, fué recogido y trasladado á la isla que aquellos habitan, en donde ha permanecido por espacio de diez ó doce años, hasta que viendo pasar una embarcacion extranjera se hechó al agua en una canoa, y visto por los del buque le recogieron á bordo desembarcándole en el primer puerto que encontraron.

Desde él ha sido conducido á aquella ciudad en un estado de puro salvajismo. Sus cabellos son mas largos que la mas larga cabellera de una señora,

sus uñas de extraordinarias dimensiones y el cutis y la piel de sus carnes semejante á la del salvaje de pura raza. Dícese en Barceloneta, por muchos que le han visitado, que es hijo del Masnou, que apenas recuerda su propio idioma, y que su esposa con hijos creyéndolo muerto, contrajo segundas nupcias, de cuya union segun parece ha resultado tambien algun vástago.

Banco Hispano Colonial.

Comision en Mahon.

Habiendo acordado el Consejo de Administracion del Banco Hispano Colonial, que los poseedores de obligaciones de dicha Sociedad, que deseen percibir en esta Ciudad el importe de los cupones y amortizacion de las obligaciones deben domiciliarlas con treinta dias de anticipacion al en que dé principio el pago, se advierte á los mismos que pueden desde luego acudir al despacho del suscrito representante, donde se les facilitarán facturas impresas para solicitar el domicilio de sus obligaciones en esta Ciudad, y se darán á la vez las esplicaciones necesarias respecto á este asunto.—Mahon 15 Febrero de 1878.—Juan Taltavull.

Remitidos.

Sr. Director de «El Bien Público»:

Mahon 18 Febrero de 1878.

Ruego á V. se sirva insertar las siguientes líneas en el periódico que tan dignamente dirige, y por ello le quedará altamente agradecido

S. S. Q. S. M. B.

José María Orfila.

Con el objeto de evitar infundadas suposiciones y cortar de raiz vanas habladurias sobre el siguiente artículo, que escribí, llevado solo de la profunda emocion que me causara la pérdida del Padre Común de los fieles, el inmortal Pio IX, me decido á publicarlo en las columnas de *El Bien Público* despues de haber sido rechazado por la Redaccion de *El Pensamiento de Menorca* que tildó de político mi desaliñado trabajo, cuando á mi entender es solo abiertamente católico.

Y como habia sido Director de la mencionada revista desde su reciente fundacion, declaro que desde aquel momento he cesado en el cargo de Director de la misma y que he dejado de formar parte de su Redaccion, sin haber mediado para ello otra causa que la de no haberse creido conveniente publicar un artículo cuyo solo epígrafe mereció acerba censura por parte de los Redactores de *El Pensamiento de Menorca*.

Juzguen ahora los lectores de *El Bien Público*, y digan si á los defectos con que puede haber afeado mi incorrecta pluma la entusiasta apología de Pio IX que intenté trazar, puede añadirse ningun otro que el de ser declaradamente católica.

¡EL PAPA HA MUERTO!

¡VIVA EL PAPA!

El mas amado de los Pontífices de la Iglesia, el hombre superior que lo dominaba todo y que llenaba de admiracion hasta á sus mismos enemigos, el elevado personaje que destacaba su magestuosa figura de entre las que yerguen su frente para más aproximarse á los resplandores de la gloria; el Papa escogido del Cielo para derramar sobre la tierra el inapreciable tesoro de sus bendiciones y luchar, invencible, contra los estravíos del siglo; el inmortal

Pio IX, en fin, acaba de bajar al sepulcro, conmoviendo profundamente los ánimos ese fatal, imprevisible suceso. ¡Lloremos la muerte del augusto anciano, del mártir insigne, del Santo esclarecido, y acatemos confiados los designios, de la Providencia!

Víctima propiciatoria de los pecados de los hombres há sido el Pontífice Pio IX; pero en el sacrificio incruento á que se sujetara en defensa de la Verdad, cuya custodia le estaba encomendada, no ha dejado de clamar contra la conculcacion de todos los derechos, anatematizando en sus enemigos, á quienes compadeció y amó, el espíritu del error que les impulsaba á dirigir constantes ataques á la Iglesia y á reducir su autoridad á la torpe servidumbre á que se halla aún sujeta. Y devorado por el celo de la gloria del Señor, en medio de las inquietudes que asaltaban su existencia, dió pruebas no interrumpidas de poseer las dos brillantes cualidades que forman los grandes caracteres: corazon bondadoso y magnánimo y energía incontrastable, alma tierna y elevada, inspirada por la Caridad que, aún á pesar de su alta gerarquía, le moviera á inclinarse hácia todos, hácia el mendigo, hácia el enfermo, hácia el esclavo, hácia el perseguido por la justicia, hácia la víctima de la traicion, del fraude, del deshonor y de la perfidia, sin que esa dulzura de carácter quitase nada á la severidad del Príncipe, del Doctor infalible de la verdad, cuya mision es combatir el error y desenmascarar á los hipócritas.

Hé ahí, pues, el resumen de la historia de Pio IX, cuya mezcla de fuerza y de ternura, de amor y dignidad, de dulzura y honor, confunden en el fondo de su alma al hombre y al Pontífice, al hijo de Dios, de fé absoluta, de virtudes acrisoladas, de una belleza moral que refléja sobre el mundo brillantes resplandores, con el representante de Jesucristo en la tierra, el Patriarca universal y el Heredero de los Apóstoles.

La historia del Pontificado de Pio IX, héroe de nuestro siglo á quien formara Dios para sostener las miradas de todos los hombres, la historia de Pio IX, decimos, que ha escrito él mismo con sus hechos y con sus palabras, es el mejor monumento de su gloria, el testimonio mas fiel de que era el hombre providencial, dirigiendo la obra divina al través de la furiosa tempestad que rugia desencadenada en su redor.

A las exigencias de la razon humana separada de la razon divina contestada con un NO que hacia temblar los ecos todos de la tierra; ante la miserable política que le ofrecia un puñado de dinero en cambio de un reino y de la libertad preciosa de la Iglesia, se levantaba el baluarte de su honor y dignidad; á las maquinaciones ocultas de las sectas, á las asechanzas de la traicion, á las sugestiones de la perversidad, á las criminales empresas de sus enemigos, oponia siempre una irresistible energía en la acción y una firmeza incontrastable en la resistencia.

Apenas subido al trono pontificio, cuando se oia aun el clamor entusiasta de los pueblos que saludaban al nuevo Papa y entonaban himnos de admiracion y amor hácia el elegido del Señor, y á la vista de los males que perturbaban, y continúan perturbando á la sociedad, lanza el anatema contra las sociedades de las tinieblas, condena los actos de la Revolucion que pretendia socavar los cimientos de su poder espiritual, clama contra el indiferentismo religioso, llama nefanda doctrina al comunismo que intenta destruir los principios del derecho natural, é inculca á los pueblos sus deberes, recordando á los Príncipes la obligacion en que están de defender la libertad de la Iglesia si es que quieren conservar la paz en sus dominios y la integridad del territorio que está bajo su autoridad y poder. Nada le contie-

ne; de una conciencia imperturbable, con intencion recta y perfecto conocimiento de los hombres y las cosas, puesta la mano sobre el corazon del humano linaje, contando sus latidos y sintiendo el desfallecimiento de sus fuerzas morales y religiosas, tranquilo en medio de las olas del irritado mar de las pasiones, y sobre todo, inspirado de lo alto, él solo resiste la furia inconsiderada y audaz de los enemigos de la Esposa de Jesucristo, y firme en la Cátedra de la Verdad hace oír su voz magestuosa que llena los ámbitos del mundo.

Y si grande aparece á los ojos de todos como Pontífice y Representante de Jesucristo en la tierra, no lo es ménos como Rey temporal; nada cede al amor que llena su pecho, nada supera á la Caridad de que está dotado, desplegándose ésta, rica y poderosa, dulce y esforzada, sobre el cúmulo de desgracias que afligen á la sociedad, cubriendo solícita el raído manto de la miseria, socorriendo al débil, perdonando al ingrato, al infame... al asesino. ¿Qué importa que sea un Rossi la víctima, un Gaeta su destierro, un Castelfidardo el sepulcro de su valiente ejército asesinado, un Vaticano su prision? Él perdona al que dá muerte á su ministro á la vista de doscientos cobardes atemorizados ante el crimen; perdona al que le obliga á salir de Roma para salvar su libertad de Pontífice; perdona al que pretende ahogar en sangre el honor de la Iglesia: perdona, en fin, al que le persigue, le prende, y se goza en su martirio.

Y este varon fuerte y magnánimo, el amado Pio IX, gloria y honor del siglo actual, ha bajado al sepulcro dejando en el desconsuelo á sus hijos, á los que veian en él un rey, un santo, un héroe, ciñendo sus sienes la triple corona de la magestad, de la virtud y de la inmortalidad.

La Iglesia ha perdido su mas brillante defensor... ¿peligrará por ello la Iglesia? Ah! no; que ella tiene asegurada su existencia hasta la consumacion de los siglos, y siempre la misma, resplandeciente de luz que esparrama por doquier sus destellos, no depende de las circunstancias de la época, ni necesita, absolutamente hablando, de fuerza ninguna exterior para subsistir, como tampoco alcanzan á abatirla, ni el falso oropel de vanas y mentidas palabras, ni el fausto de encontradas opiniones, ni el esfuerzo supremo aunque inútil de aminadas controversias.

El Papa ha muerto; pero en el Cielo leemos la promesa de un sucesor, de un nuevo Moisés que dirija el pueblo escogido á la tierra prometida, de un nuevo Papa, en fin.

¡El Papa ha muerto! ¡Viva el Papa!

J. M.^a Orfila.

SORTEO 7.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han alido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
578	15	1505	5	2549	15
627	80	1506	125	2691	10
714	10	1507	5	2707	15
715	500	1575	15	2956	15
716	10	1619	10		
727	10	1759	15		
844	15	1789	10	3125	15
908	10			3314	15
935	20			3533	20
		2059	10	3557	10
		2121	20	3589	10
4112	50	2204	20	3623	60
4359	10	2367	15	3785	10
4500	10	2490	10		
4502	50	2537	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.



Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Simeon obispo y mártir.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en S. Francisco.

Exposicion de S. D. M. diaria, de 5 y 1/2 á 7 y 1/2 lunes en las Concepcionistas—mártes en el Carmen—miércoles en S. José—jueves en Sta. Maria—viernes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

En San José mañana al anochecer tendrá lugar el propio ejercicio del dia 19 que todos los meses la Asociacion Josefina dedica á su Patron; miércoles la misa de comunión de las 7 y 1/2 se ofrecerá por el Bondadoso Pio Nono, y en la exposicion de la noche se rezará el Rosario entero y el Miserere todo en memoria del gran Pio muy devoto y entusiasta de S. José.

En la parroquia de S. Francisco, miércoles á las 7 de la mañana se cantará un solemne Nocturno y Misa de requiem con comunión todo dedicado al eterno descanso del hermano terciario Pio 9.º por los devotos de S. Francisco de Asís de esta Ciudad.



D. MIGUEL ANGLÉS Y PARPAL, DOCTOR EN FARMACIA.

FALLECIÓ EN S. VICENTE DE ALICANTE

EL DIA 29 DEL PASADO ENERO.

(E. P. D.)

Sus hijos, nietos y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El miércoles día 20 del corriente se celebrará en sufragio de su alma, una misa de *requiem*, en la Iglesia de S. José.



Santo de mañana.

S. Conrado conf., S. Paulino mr. y S. Gabino pbro. y mr.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 17.

De Pollensa en 2 dias laud Virgen del Rosario, pat. Juan Bosch, con 6 trips, 1 ps! carbon y efs.

De Barcelona en 5 dias laud Providencia, pat. Pedro Roger, con 7 trips. y efs.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 19.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 48 minutos de la mañana.—Pónese á las 5 horas, y 41 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 y 27 minutos de la noche.

—Pónese á las 6 y 42 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—5:50 t.

Mahon 16.—7:28 n.

En el Congreso ha sido elegido presidente el señor Ayala.

Los rusos han ocupado las cer-

canías de Constantinopla. En vista de esto la Reina de Inglaterra ha rogado al Emperador de Alemania que intervenga de un modo activo en los asuntos de Oriente para llegar á una solucion conveniente.

Interior, 12:75.

Exterior, 13:27.

Bonos, 69:55.

Madrid 17. - 7:15 t.

Mahon 18.—8:13 m.

En la semana próxima presentará el Ministro de Hacienda los presupuestos al Congreso habiéndose introducido en ellos notables modificaciones.

Las noticias de Oriente son mas tranquilizadoras. La escuadra inglesa se ha retirado de Constantinopla y en su virtud se cree que los rusos desistirán de ocuparla, mandándose activar las negociaciones para la paz.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

QUINTAS.

El martes próximo 19 del actual á las 10 de su mañana, se reunirá el Ayuntamiento de mi presidencia en sesión pública para fallar las exenciones de los mozos números 3, 68, 110 y 111 del presente reemplazo, que quedaron pendientes de justificaciones en el acto en que las propusieron.

Lo que hago público para conocimiento de los números posteriores, á fin de que concurran á dicha sesión y puedan hacer uso del derecho que la ley les concede. Mahon 16 Febrero 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

PRESUPUESTO ADICIONAL.

El dia 21 del actual á las 11 de su mañana, tendrá lugar en la Casa Consistorial la aprobacion definitiva del presupuesto adicional al ordinario del presente año económico por el Ayuntamiento y asociados reunidos en Junta municipal, segun previene el artículo 147 de la ley de 2 de Octubre último. Y de conformidad con lo dispuesto en el artículo 148 de la misma, se convoca á dichos Sres. Asociados, por medio del presente edicto, para que concurran á la espresada reunion la cual se anunciará tambien á toque de campana una hora antes de empezarse.—Mahon 18 Febrero de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

Agencia del Banco de España.

Dispuesto por la Delegacion del Banco en la Provincia, que sin pérdida de tiempo, se proceda por vía de apremio contra los contribuyentes que se hallan en descubierto de la bonificacion ó rebaja que se les hizo en el 4.º trimestre de 1875 á 1876, siempre que no acrediten que tienen presentada ó en su poder factura ó recibo de haber entregado á la Administracion Económica los recibos del Empréstito; esta Agencia se vé en la necesidad de hacerlo público por medio del presente, á fin de que los que puedan acreditar tener presentados dichos recibos para el cange definitivo con láminas, se presenten en las respectivas Recaudaciones de esta isla con las facturas ó recibos correspondientes, para que puedan tomarse nota y dar cuenta, á los efectos de comprobacion.

Los que están en descubierto sin poder acreditar lo antes espuesto, deberán satisfacer su débito hasta el 20 del actual, pasado cuyo plazo incurrirán en apremio.—Mahon 15 de Febrero de 1878.—Uhler.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la *pálidez*, los *calambres* y los *tirones de estómago*; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la *menstruacion*.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL MARTES

19 FEBRERO DE 1878.

10.º de abono.

6.º Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

LA CONDESA DE AMALFI

Entrada general 2 Reales y medio. Niños y soldados cinco cuartillos de Real.

Se empezará á las 8.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C., Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1º **Inyeccion de Mático**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los *mas tenaces*.

2º **Cápsulas de Mático** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba liquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.



Yerba de Argel, para pienso de ganado.—Véndese en la casa de D. Agustin Marqués hijo, calle del Rosario.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.